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開會詞  

 主席歡迎各位議員出席會議。  

2 .  大會知悉盧永文先生及韋海英女士的告假申請。  

議程第 1 項：就「社區重點項目計劃」成立的督導委員會的

名稱及職權範圍 (深水 36 /13)  

3 .  主席表示，大會在本年一月二十日舉行的第一次非正式

會議上，原則上同意就「社區重點項目計劃」成立督導委員

會。有關建議其後透過傳閱文件方式獲大會正式通過，現請

議員就文件 36 /13 所載的委員會建議名稱及職權範圍提出意

見。  

4 .  黃達東先生有以下意見： ( i )對計劃能得到推動表示高

興； ( i i )由於計劃由區議會推動，並非督導其他團體籌劃，所

以建議刪減「委員會」前的「督導」兩字，定名為「深水

區社區重點項目計劃委員會」，讓所有持份者積極參與推動

計劃。  

5 .  甄啟榮先生有以下意見及查詢： ( i )民政事務總署 (總署 )

早前表示，三月三十一日並非提交計劃建議的死線。由於現

時有更充裕時間，建議將計劃延至三月五日的大會會議上再

作討論； ( i i )希望了解其他區議會以甚麼形式制定計劃。  

6 .  主席回應表示，其他區議會亦就計劃陸續展開討論。據

了解，部分區議會將以委員會形式跟進事件。由於召開非正

式會議當天的訊息是以三月三十一日作為提交初步建議的

限期，所以希望聽取議員的主流意見後能盡快開展準備工

作。即使現時提交建議的日期有所放寬，但大部分議員對計

劃都非常積極，亦希望盡快展開工作。  
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7 .  梁有方先生有以下意見：( i )早前總署要求各區議會於三

月三十一日前提交計劃初步建議，在他看來是沒有考慮到地

區要充分討論計劃所需的時間； ( i i )如要在短時間內提交建

議，可能會導致諮詢不足； ( i i i )擔心秘書處沒有足夠人手及

資源支援計劃。  

8 .  李祺逢先生有以下意見： ( i )同意簡化委員會名稱，以及

刪除「督導」兩字； ( i i )在三月三十一日前提交初步建議較為

倉卒，因此同意總署放寬提交初步建議的期限。  

9 .  沈少雄先生表示，由於總署亦會就計劃成立督導委員

會，因此同意刪除「督導」兩字，以免與總署的督導委員會

混淆。  

10 .  甄啟榮先生表示，同意提交建議的時間較倉卒，亦理解

議員希望共同做好工作，但同時希望加強議會內的諮詢。據

了解，部分區議會將計劃交由現有的委員會或工作小組跟

進。他認為計劃是提升區議會現有工務職能的契機，所以不

同意成立獨立的委員會跟進，並建議由現有的委員會或工作

小組跟進計劃。  

11 .  主席回應表示，議會的主流意見是希望成立委員會跟

進，而有關建議亦已透過傳閱文件方式獲大會通過。他肯定

過往地區小型工程的貢獻，但「社區重點項目計劃」需有持

續性，其性質有別於地區小型工程。  

12 .  張永森先生有以下意見： ( i )計劃為政府的一項試點，長

遠而言對區議會職能有正面影響；( i i )計劃需要區議會與部門

及外間團體合作，加上興建及營運設施會是長遠及繁重的工

作，成立獨立的委員會較易處理及評估項目成效，亦方便區

議會監察計劃； ( i i i )同意簡化委員會名稱； ( iv )委員會應就計

劃向公眾諮詢。  
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13 .  黃達東先生有以下意見：( i )計劃對區議會的職能有所提

升，亦可讓社會認同區議會的能力； ( i i )計劃非常重要，成立

委員會跟進有助提升效能； ( i i i )希望各單位一起努力，盡快

推動計劃。  

14 .  梁有方先生有以下查詢： ( i )支援計劃的人手是否足夠；

( i i )總署及區議會的關係； ( i i i )區議會在計劃上的權責； ( iv)  

現時大部分的地區團體都有政治背景，區議會應如何選擇合

作夥伴。  

15 .  陳鏡秋先生有以下意見：( i )由於計劃的資金及規模較龐

大，所以同意成立委員會跟進項目； ( i i )認為計劃最重要是令

居民受益，亦相信項目對區議會的形象有正面的影響，希望

議會能積極跟進和慎重處理；( i i i )同意名稱刪減「督導」兩字。 

16 .  主席回應表示，在各區計劃申請撥款前，總署會有撥款

支援各區，加上地區民政事務處的協助，相信能提供足夠支

援給區議會作計劃前期的籌備工作，同時亦不會影響區議會

現有的資源。  

17 .  民政事務專員回應表示，總署會就計劃向立法會財務委

員會申請先導撥款，用於各區申請計劃撥款前的支援工作。

另外，各區亦可因應需要申請額外人手作支援。   

18 .  主席總結表示，大會同意新成立的委員會定名為「深水

埗區社區重點項目計劃委員會」(Commi t t ee  on  the  Sham Shu i  

Po  Signa ture  P ro jec t  )，並通過文件 36 /13 所列的職權範圍。 

19 .  議事完畢，會議於上午十時二十五分結束。  

深水埗民政事務處  

區議會秘書處  

二零一三年三月  


